



Consejo Andaluz de Colegios Oficiales  
de Farmacéuticos

### NOTA DE PRENSA

## **LA FARMACIA RECLAMA A LAS ADMINISTRACIONES UNA MAYOR PARTICIPACIÓN EN EL SISTEMA NACIONAL DE SALUD**

- **Granada acoge desde las V Jornadas Farmacéuticas Andaluzas, el principal encuentro de la profesión en Andalucía**
- **El delegado territorial de Salud Granada, Higinio Almagro, ha aplaudido la capacidad de adaptación de la farmacia ante situaciones adversas, por lo que considera esencial su participación en el SNS ante los nuevos retos que le plantea una sociedad con una esperanza de vida mayor y nuevas necesidades sanitarias**
- **El consejero de Salud de la Junta de Andalucía, Aquilino Alonso, clausurará mañana estas Jornadas, en las que también tienen especial cabida la producción científica de la farmacia andaluza y la industria**

**Granada, 19 de mayo de 2016.-** El presidente del Consejo Andaluz de Colegios Oficiales de Farmacéuticos, Antonio Mingorance, ha expresado hoy en Granada que la profesión farmacéutica está preparada para “aportar más cosas” al Sistema Sanitario de Salud (SNS), por lo que ha solicitado a las administraciones una mayor integración de la farmacia comunitaria para así una mejor respuesta a las necesidades sanitarias del país.

Estas palabras las ha pronunciado Mingorance en el transcurso de su intervención con motivo de la inauguración de las V Jornadas Farmacéuticas Andaluzas, el principal encuentro de la farmacia en Andalucía y que durante hoy y mañana servirá para analizar las potencialidades, los retos y los objetivos se le plantean a la profesión a corto y medio plazo, en especial en la asistencia a pacientes de edad más avanzada, crónicos y polimedicados, que representan un grupo poblacional cada vez más amplio y que consume buena parte de los recursos del sistema sanitario.

“No es el tiempo de las preguntas, sino de las soluciones. Tenemos un Sistema Sanitario que ha cumplido una maravillosa función, que ha sido y es referencia internacional, pero que responde a una realidad de hace varias décadas y necesita ser actualizado. Es el

momento de pasar del diagnóstico a la acción. Es el momento de las decisiones, y es también el momento de unir dos presentes: el presente de las urgencias y necesidades del sistema y el presente de las capacidades de la Farmacia. Nos hemos estado entrenando en los últimos años y estamos preparados para que el entrenador nos ponga a jugar justo ahí donde el equipo más lo necesita”, manifestó Mingorance, quien se valió de un símil futbolístico para reiterar una mayor participación de la farmacia en la búsqueda de soluciones a las necesidades que se le plantean al SNS, aprovechando que es el eslabón de la cadena sanitaria más cercano al paciente.

En el acto inaugural también ha participado el delegado territorial de Salud de la Junta de Andalucía en Granada, Higinio Almagro, quien ha aplaudido la capacidad de adaptación de la profesión ante situaciones adversas como las vividas en estos últimos años, por lo que animó a que la farmacia sea “titular indiscutible” en ese 'partido' que está jugando el SNS contra los nuevos retos y necesidades que le plantea una sociedad cambiante.

Entre esas posibles tareas asumibles por la oficina de farmacia se encuentra la dispensación de los conocidos como medicamentos DH (de dispensación hospitalaria) que pasaron a dispensarse en la farmacia hospitalaria “sin criterio sanitario, lo que ha limitado el acceso de los pacientes a estos medicamentos”, recordó Jesús Aguilar, presidente del Consejo General de Colegios Oficiales de Farmacéuticos, quien criticó que se haya instalado un sistema como el de receta electrónica, que permite un “mejor control de la medicación de los pacientes” y no sea aprovechado ahora para fines como éste, “más teniendo en cuenta que las oficinas de farmacia son más accesibles y cercanas para los pacientes que los centros hospitalarios”, recalcó.

Del acto inaugural también formó parte Manuel Fuentes, presidente del Colegio de Farmacéuticos de Granada (entidad anfitriona del encuentro y promotora de esta edición junto al CACOF), quien destacó las nuevas posibilidades que se le abrían a la farmacia asistencial de la mano de proyectos como los de la propia cartera de servicios de la farmacia andaluza (SPD o MAPAfarma®) así como Ana del Moral, decana de la Facultad de Farmacia de la Universidad de Granada, quien valoró de manera positiva que profesión y formación guarden un estrecho vínculo.

Tras la apertura oficial tuvo lugar la ponencia de Hemant Patel, farmacéutico y secretario de la North East London Local Pharmaceutical Comite. En su intervención avanzó el nuevo modelo de farmacia asistencial que se va a pilotar en próximos meses en el Reino Unido. Una iniciativa (en la que colabora el NHS, el sistema sanitario público británico) que pretende transformar la farmacia comunitaria en una ‘clínica de la calle’ por la cual las oficinas de farmacia asumirán la gestión clínica de patologías menores o el control y seguimiento de miles de pacientes con problemas cardiovasculares o respiratorios derivados por los propios médicos.

### **Mañana, clausura por parte del consejero de Salud**

El consejero de Salud de la Junta de Andalucía, Aquilino Alonso, participará mañana viernes, 20 de mayo, en el acto de clausura de estas Jornadas. Su intervención irá pareja

a la lectura de las conclusiones de este encuentro, donde se recogerán algunos de los puntos que han de servir de hoja de ruta para la profesión farmacéutica andaluza para los próximos años, señalando los aspectos sobre los que se asentará su labor en pos de una mejor asistencia a los pacientes y una mayor sostenibilidad del Sistema Nacional de Salud.

Previamente se desarrollarán las mesas redondas 'La Farmacia Asistencial consolidada' y 'La Farmacia Asistencial en Andalucía', centradas en una de las apuestas de futuro de la Farmacia Comunitaria: la Cartera de Servicios Profesionales, es decir, la oferta de servicios profesionales sanitarios complementarios al medicamento, aprovechando así el potencial de la oficina de farmacia como espacio sanitario más accesible, cercano y de confianza para el paciente.

En total serán seis las mesas que sustenten la programación de este encuentro. En el día de hoy se están celebrando las siguientes: 'Un modelo de Farmacia del siglo XXI', 'Distribución Farmacéutica: un sector en movimiento', 'La importancia de la gestión y las nuevas tecnologías en la oficina de farmacia' y 'Los agentes de salud alrededor del paciente crónico y polimedicado'.

Junto al espacio para el análisis y el debate, la programación de las V Jornadas Farmacéuticas Andaluzas también reserva una amplia parcela a la producción científica de la farmacia comunitaria de la región, que mostrará los resultados de los trabajos de investigación llevados a cabo para testar los beneficios en materia de salud de los proyectos puestos en marcha para favorecer la adherencia de los pacientes a sus tratamientos, la prevención de enfermedades o la mejora de hábitos saludables, entre otros.

La industria también tendrá reservado su espacio con el fin de que pueda mostrar sus últimas novedades y conocer de primera mano las necesidades de los profesionales farmacéuticos a efectos de ofrecer una mejor respuesta a los pacientes.

**Para más información:**

**Gabinete de comunicación del Consejo Andaluz de Colegios Oficiales de Farmacéuticos: Manuela Hernández y Tomás Muriel (95 462 27 27 / 605 603 382)**